



DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA MUJER

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Casimiro Velasco, 33, 1.º izda.— Gijón.

Gijón, sábado, 23 de septbre. 1933 Año II Núm. 83

A las diez de la mañana de hoy hará su entrada en Asturias, por Unquera, el Sr. Gil Robles

El saludo y el homenaje de gratitud de ACCION

Hoy hace su entrada en Asturias el ilustre diputado agrario y jefe de la Confederación Española de Derechas Autónomas, don José María Gil Robles, a quien ACCION quiere dedicar un homenaje cordial y sincerísimo de admiración y afecto.

Seis días se propone pasar en nuestra provincia el batallador paladín de la Causa derechista. Todos los Comités de Acción Popular en el concejo de Llanes, los de Ribadesella, donde se celebrará un almuerzo típico asturiano: Caravia y Colunga, en cuyos pueblos se detendrá un breve rato durante su viaje triunfal; Villaviciosa, cuyo Centro de la Agrupación de Acción Popular visitará; Sariego, en donde saludará a esa dama de ejemplares virtudes que se llama doña Carmen Valdés y que tan dignamente ostenta la representación de la mujer de Acción Popular en los Cabildos municipales, podrán aclamar en este día de hoy al luchador incansable, al jefe esclarecido, que en plena juventud y en un régimen adverso ha sabido imponerse por sus dotes de talento y capacidad de polemista brillante y organizador formidable, haciéndose acreedor para sí y para sus huéspedes del respeto de sus mismos enemigos.

Gil Robles ganará en esta visita a Asturias una batalla más, pacífica, sí, pero de cuya importancia han de dar pronto fe las fuerzas de Acción Popular, al caldear sus entusiasmos al conjuro de la palabra elocuente e inspirada del invicto adalid de la causa



católica en el Parlamento, en las propagandas y en todas las actividades y manifestaciones de la política.

A las visitas de hoy seguirán otras a los demás Comités de Asturias. Oviedo, Teverga, Proaza Grado, Cangas de Narcea, Boal, Navia, Luarca, Avilés, Luanco Gijón, los pueblos del interior en la zona industrial de Asturias, (a cuyos obreros Gil Robles quiere llevar un saludo) y, finalmente, los pueblos del interior de la zona oriental de nuestra provincia serán visitados también en este viaje, que ha de dejar recuerdo gratamente imborrable.

La figura del día

Don José María Gil Robles, que hoy hace su entrada en nuestra provincia

Interrumpimos esta semana la galería iniciada para nuestros propagandistas al dar hoy esta figura que con serlo también, tiene en la contemporaneidad española una más alta y amplia significación nacional.

El batallador diputado agrario tiene sobre la pantalla de la actualidad un relieve cuyas líneas firmes y rotundas se han dibujado valientemente en los peores días del empuje revolu-

Paladín incansable, en entereza y serenidad al servicio de un espíritu joven y cultísimo ha sabido encauzar las escasas fuerzas de derecha en las contiendas parlamentarias hasta conseguirles la personalidad y la fuerza que hoy tienen.

En la unión de las derechas es don José María Gil Robles un pantal indispensable, al que rendimos al entrar en Asturias nuestra adhesión y saludo fervorosos.

Teléfono de ACCION: 2148

NUESTRAS PROPAGANDAS

El domingo dió una conferencia en Ribadesella el catedrático y abogado don Eduardo Piñán Malvar

El acto, por el interés de las orientaciones vertidas por el señor Piñán y por la calidad del conferenciante, tuvo excepcional importancia

Un acto brillantísimo de Acción Popular destaca en la labor realizada estos días por la Agrupación Asturiana. Nos referimos a la conferencia que el domingo, día 17, dió en Ribadesella el distinguido abogado de Madrid y catedrático don Eduardo Piñán Malvar, una de los más sólidos y positivos prestigios de la juventud intelectual derechista.

Fué este acto, al mismo tiempo, una prueba del espíritu de disciplina que anima a las fuerzas de la Agrupación Asturiana de Acción Popular.

Habían sido cursadas invitaciones a los Comités municipales de Acción Popular de aquella zona, y todos respondieron llevando brillantes representaciones.

El Teatro "Divino Argüelles", de Ribadesella,

donde se celebró la conferencia, lleno bastante antes de la hora señalada, hasta el punto de que quedaron fuera muchas personas.

Junto al orador ocuparon puestos el presidente del Comité electoral y de organización provincial, don Romualdo Alvargonzález Lanquine; la presidenta de la Asociación Femenina de Ribadesella, doña Asunción del Valle; vicepresidentas, doña María Quesada de Suárez y doña Nadalina del Llano de Piñán; secretaria, señorita Remedios González; vicesecretaria, señorita Constantina Prieto; presidente del Comité municipal de Ribadesella, don Alejandro Pidal; vicepresidente, don Luis Piñán; secretario, don José González; secretario del Comité de organización de Gijón, don Francisco Valdés, y el

marqués de la Vega de Anzo, así como representantes de todos los Comités parroquiales del concejo, que ocuparon el fondo del escenario.

En los pablos había representaciones muy numerosas de los Comités de Llanes, Infesto, Cangas de Onís, Colombres, Villaviciosa, Peñamellera Alta, Arriandas, Posada de Llanes, Caravia, Colunga y Nueva, e igualmente se había reservado para la delegación de la autoridad una platea, en la que estaba el alcalde de Ribadesella, don Ramón Fernández.

Al ocupar su asiento el señor Alvargonzález, fué objeto de una efusiva ovación, que se repitió al levantarse a hablar el señor Piñán.

NUESTRAS PROPAGANDAS

(Viene de la primera página.)

HABLO EL SEÑOR PIÑAN

Comenzó el señor Piñán diciendo que tenía contraída una deuda con la Agrupación Femenina y que le había solicitado diera una conferencia sobre el ideario de la Confederación Española de Derechas Autónomas, y por eso, antes de poner fin a su temporada

SEÑORA, su cutis se marchita se le cortan los polvos

veraniega en Asturias, quería dejar cumplimentado tan grato encargo.

Explica seguidamente detalles de la organización de las fuerzas de Acción Popular. Dice que el movimiento y la fuerza de las derechas ahora, es de una intensidad y de un carácter arrollador como hasta ahora no se había conocido. Con todo, los tiempos que corremos son difíciles y aprestándonos a una lucha dura e intensa, debemos ganar el porvenir que pertenece a nuestros hijos. Estos no han merecido como nosotros el castigo que por las propias culpas estamos pasando. Los rudos días de prueba no es de esperar tampoco que sigan mucho tiempo, pues no es posible que continúe el envenenamiento del pueblo.

Hay una fuerza en España que se apresta a evitar que sigan los males de España. Esta fuerza es la Juventud, en la que formamos todos los hombres nuevos nacidos al calor de la lucha de estos dos últimos años y en la que también con todo entusiasmo nos acompaña la mujer. La batalla hay que ganarla y para evitar ese envenenamiento del pueblo y triunfar en esa lucha utilizaremos todos los procedimientos justos y legales, luchando como sea preciso, con la pluma, con la palabra y si eso no basta con los puños y arañazos. Grandes aplausos del público que corta las palabras del orador.

COMO NACIO ACCION POPULAR

Dedica después el señor Piñán un recuerdo al origen de Acción Popular. Nace ésta en el momento de las elecciones de mayo del 31. Traza en líneas sobrias pero de gran precisión, el cuadro de la España en aquellos días. Los antiguos partidos políticos desacreditados y destrozados; las figuras que hasta entonces habían destacado en política, arrinconadas; luchando y debatiéndose casi en el vacío los contados hombres valientes que se atrevieron a lanzarse a la palestra en aquel ambiente de desmoralización de las fuerzas de las derechas y de coacción por parte de los hombres de la situación. Por si eso fuera poco, los espíritus fuertes, los hombres de capacidad probada se hallaban expatriados y sin que se viera la menor posibilidad de que les fuera permitido volver a España.

En aquellas horas todos miran a través de los visillos y nadie o casi nadie se atreve a lanzarse a la calle para enfrentarse y resistir a la revolución triunfante. De los contados hombres que tal hacen destaca pronto una figura juvenil, que formando en una nueva fuerza valientemente antirrevolucionaria se atreve a realizar en el Parlamento, imponiéndose brillantemente al enemigo, una defensa de la Religión y de la mayoría de los ideales que sufren el acoso de la jauría izquierdista. Y este hombre decidido, patriota, infatigable propagandista y polemista hábil es Gil Robles. (El nombre del batallador diputado y paladín de la causa edrechista es acogido con una prolongada ovación).

LA CUESTION DEL REGIMEN PARA LA MAYORIA DE EDAD

Sigue el señor Piñán hablando de las consecuencias de esa actitud que vino a levantar el espíritu decaído. Acción Popular— o Acción Nacional como era designada entonces— nace después de la revolución y levanta bandera frente a ese secuestro de la voluntad nacional que se llama el Pacto de San Sebastián en el que se firmó el desmembramiento del patrimonio español. Desde el día mismo en que fué creada Acción Popular, en vísperas de las elecciones para Diputados, estas fuerzas netamente derechistas acogidas a la Confederación de Derechas Autónomas han venido actuando con valentía cumpliendo con su deber y ofreciendo un dique para contener los avances revolucionarios.

Hay que ir a buscar la conciencia del pueblo y eso ya se va logrando, en estos momentos vuelve sus ojos con interés e ilusionado a esta fuerza. Y el pueblo eternamente niño y fiero, es el que juzga con verdad como lo hemos visto últimamente.

La Agrupación Asturiana de Acción Popular al igual que la C. E. D. A., de que forma parte, postula y practica sus propagandas y sus luchas dentro de la legalidad, lo que no implica acatamiento a ningún régimen determinado y menos a eso que llaman las disciplinas revolucionarias. Nosotros entendemos que la violencia no es nuestra norma porque somos enemigos de vocinglerías, alborotos e impaciencias inútiles. La violencia no es nuestra arma, pues nos sentimos fuertes para defendernos con nuestra razón.

Las espinillas le afean el rostro USE para evitar estos defectos

pero tampoco dejaremos que se nos imponga nadie utilizando medios de fuerza a los que sabremos responder dignamente. Se dice por algunos que Acción Popular es monárquica y otros en cambio afirman que es una pena que no se declare republicana. Nosotros es claro que proclamamos no la indiferencia, sino la falta de oportunidad de tratar ahora el tema de las formas de gobierno. Esto no puede venir en la partida de nacimiento, sino en la declaración de mayoría de edad; es decir, cuando hayamos reconstituido a España, cuando hayamos hecho alzarse de nuevo el agro español, hoy incendiado y destrozado, cuando hayamos solucionado el paro de más de medio millón de hombres hambrientos que hoy hay en España, cuando hayamos hecho que se restablezca el principio de orden y librado a la Religión de sus perseguidores, cuando hayamos hecho respetar la propiedad y el trabajo y restaurado el prestigio de la familia, habrá llegado el momento de plantear tal problema.

HAY QUE SALVAR LA PATRIA

Frente a lo que se dice ausencia del principio de autoridad— que no es verdad, pues muchas veces la autoridad está presente en el atropello y hasta en ocasiones colabora con él— hay un problema apremiante que resolver y es el de salvar al enfermo. El enfermo

está en un momento de dolor para alumbrar un ser nuevo. España, madre de naciones y de grandes pueblos, tiene en este momento una misión histórica que habrá de cumplir, haciendo honor a su tradición, pero de momento hay que salvar la vida y la honra de nuestra madre Patria amenazada.

Es necesario vivir en una sociedad que sepa darse cuenta de sus obligaciones. Muchos creen ahora que todo se trata de derechos, pero hay también deberes, y esos son los que quedan consignados en el lema de Acción Popular.

Religión. De eso ya casi no hay que hablar, pues todos saben que Acción Popular vino a defenderla.

Patria. El grito de viva España que era casi una voz subversiva en tiempos del Gobierno de Azaña, por que acaso sonara a temor y remordimiento en los oídos de quienes habían ido al desmembramiento del patrimonio español, puede ser de nuevo el que nos mueva a todos. (Una ovación prolongada corta las palabras del orador). Para los partidos antinacionales que gobernaban fuera de España por medio de las fuerzas

JUGO DE LIRIO FE

secretas de la masonería y del laicismo, ese grito de afirmación patriótica era aún más que un reproche, era una amenaza y una anatema, pero sin patriotismo los pueblos no pueden vivir. ¿Qué hubiera sido de Alemania sin patriotismo? Sin el patriotismo de los llamados elementos americanos, que desde lejanas tierras vuelven al lugar nativo ansiosos de vivir el resto de sus días en su suelo, Asturias, Santander y Galicia, no serían lo que son.

Sigue cantando al sentimiento de Patria sin el cual los pueblos no pueden continuar su historia. Nosotros, dice, necesitamos gente dispuesta a revivir las glorias de la patria; hombres que como en Zaragoza sepan decir: "Pena de muerte al que hable de rendirse". (Aplausos prolongados).

Enfoca después el tema Familia de un modo admirable. Nosotros aspiramos a hacer una verdadera España nacional y una sociedad nacional es un conjunto

(Pasa a la pág. 8)

Después del "ahuequen"...



—Pero bien sabe Dios lo que nos hemos "sacrificado" por la República..

Temas del ambiente

Reflexiones oportunas

Círculo de estudios

Las cosas por dentro. Esto o lo otro por dentro, era el monstruo y lo es todavía—empleado en la mecánica periodística, es como resorte invariable de interés, en la información o en el reportaje.

Lo oculto, lo desconocido, lo íntimo, ha movido siempre—mejor que nada—la pública curiosidad.

Las informaciones de la actividad de las derechas asturianas, en sus aspectos más frecuentes, se han movido casi unánimemente en torno a los actos públicos de propaganda.

Desde hace algún tiempo en que el diario "Rejión" publicaba, en artículos de su entonces corresponsal en Gijón, el detalle minucioso de la marcha de las diversas secciones del trabajo interior de Acción Popular, no se ha vuelto a decir—o se ha dicho bien poco—del entusiasmo y el espíritu que alienta íntimamente en estas cosas.

Con todo, el buen entendedor o el sagaz adversario, han de advertir el espíritu que inerva sus propagandas y su fecunda labor organizadora.

Pero, aparte otras cosas, una nota de verdadero interés para el comentario es la reapertura de un Círculo de Estudios que funciona muy eficazmente en el Centro de Acción Popular en Gijón.

Las cosas por dentro. No es el anuncio para satisfacer vanidad alguna, ni tampoco la justificación ante avisos hipócritas, que no tienen por qué recogerse. Es simplemente la noticia de que después de un paréntesis de breves semanas se han reanudado, desde el lunes último, las sesiones de este Círculo que, desde hace poco tiempo, funciona al lado y como base de la Junta de Propaganda de Acción Popular.

En él figura gente culta, desinteresada y entusiasta, que expone semanalmente interesantes cuestiones; estudia y discute asuntos doctrinales y prepara los temas que han de figurar en los discursos que los oradores han de llevar a las propagandas, muchos de estos son colaboradores del Círculo. Y abogados y profesores y otros elementos adscritos a diferentes disciplinas científicas y algunos obreros—ávidos de buscar la verdad donde se halla—se reúnen en estas sesiones, que son presididas por un miembro prestigioso y batallador de la Agrupación de derechas.

Un secretario y un bibliotecario son los cargos del Círculo, ya que éste cuenta—aparte de los trabajos seleccionados—con un acervo de más de doscientos volúmenes. Obras para una objetiva y metodizada formación cultural y libros con las mejores novedades del pensamiento universal contemporáneo.

El proyecto más próximo es la creación inmediata de una sección municipalista que se encargue preferentemente de las cuestiones propias de la actividad concejil, desentendidas de la lucha mezquina y partidista, y orientadas en un sentido autárquico, tal como son entendidas por las mejores mentalidades modernas de los principales países.

Y la cuestión social. La cuestión que tiene al mundo en constante hiperestesia, y que por sarcasmo sólo suena y sirve como escabel para el encombriamiento de los partidos. Y que se esgrime entre una porción de ideas ya fracasadas o como el eterno tópico, en los folletines petroleros, es y seguirá siendo objeto de su atención.

Así lo hizo notar el señor Alvargonzález, invitado a hablar en la sesión de apertura, al hacer un sencillo y elocuente diseño de la gran tarea de lucha y sacrificio que ha de realizarse en este terreno. Acción Popular, o más ampliamente la unión de las derechas constituyen, como dijo Benito Mussolini, un antipartido. Formado por hombres desinteresados, de la clase media que, en lo material, nada tienen que perder y nada tienen que ver con las componendas del capitalismo que pacta con quien sea, para ir viviendo—le toca la misión de exigir de los de arriba y de los de abajo, hasta encontrar la inexcusable colaboración.

Todos los mitos, es indudable, se están viniendo al suelo. A España se la ha arrastrado a la zona de la destrucción sin ventaja para nadie. Son necesarios el desinterés y la sinceridad que curen los ensueños prendidos de la ignorancia y la credulidad. Que hombres independientes, busquen la verdad para mostrarla donde se encuentre.

Independientes, no emancipados—que nadie puede estarlo de las leyes superhumanas—como aquel grupo francés de "L'Ecole émancipée": La escuela

Por ser independiente, por seguir el impulso de nuestro corazón amante, hasta el delirio, de la verdad, de la justicia y de la virtud, que emanan del Evangelio, hay quien nos envía escritos censurando nuestras idas acerca de la enseñanza laica, mas nada de lo que se dice nos preocupa.

Nuestras palabras no son producto del sofisma, no del refinado egoísmo, jamás del estudio de la hipocresía, ni del arte de disfrazar el intento en que tan duchos y con ínfulas de sabios están no pocos escritores del día. Nuestras palabras fervorosas son hijas del sentimiento y la convicción.

No cesaremos de repetirlo. Si queremos moralizar y educar debidamente al pueblo, al infeliz pueblo fanatizado y sin conciencia de su dignidad, al pueblo ciego en el camino de la verdad, es preciso darle luz y apoyo, es preciso separarle de las manos del error, es preciso, en su extenuación, darle mucha sustancia, pero sin ponzoña. Es de gran necesidad vigilar como entra la enseñanza en los santuarios de la inocencia, en esos asilos misteriosos y santos, en esos nidos de amor y de alegría, donde se forma el corazón del hombre, donde se elabora el sentimiento de la generación que ha de sucedernos y ha de hundir en el abismo la ambición despótica, el materialismo degradante y bajo, el servilismo y la miseria satánica de los sectarios, por muy encumbrados que se hallen...

El más importante y principal negocio práctico, decía Platón, es la educación del pueblo.

Elogiar lo bueno, defender lo justo, velar por el bien de la educación en general, especialmente la primaria, pedir respetuosamente por cuanto pueda

e ello contribuir, censurar lo malo, clamar por el remedio, estar de centinela para lanzar, si es necesario, a la vergüenza pública al preceptor que profane su regenerador encargo, escribir siempre para que la Religión y la moral germinen en el alma y mejoren nuestra sociedad con el eficaz auxilio de la buena educación, tal es nuestro anhelo, tal ha sido, tal será hasta que suene la hora, que ha de sonar para todos, en que demos cuenta a Dios de nuestras intenciones.

Las primicias esenciales de la educación, tienen su base en el hogar doméstico, dentro del círculo de la familia, sobre el tiernísimo e irremplazable regazo de la madre, al calor del intensísimo cariño de la misma.

Cuando la madre oprime sobre su pecho al ser querido de sus entrañas no lee impreso en su bella frente el destino de condenación impía. Dice, sí, que el cielo ha regenerado el mundo, y el mundo regenera al hombre para la ciencia y la virtud. El espectáculo que la madre inaugura desde los primeros acentos que balbucea su hijo, es una cruzada gloriosa que anuncia para el niño los albores de una era de paz por el amor, el bien y de felicidad por el cariño a la virtud.

La madre puede y debe inspirarse en los destinos de la humanidad y en las aspiraciones de una vida feliz, enseñando con la palabra y con el ejemplo las verdades divinas que constituyen la filosofía que no conoció Platón; el destino del hombre que confundía a los sabios de la Grecia y que reasume en dos palabras la doctrina de los Patriarcas y de Moisés.

La ignorancia de las virtudes cristianas asume todos los males que afligen a la humanidad.

Mirad la familia de un obrero en un gran centro de población, y aun en la más pequeña y escondida aldea. El padre sale de casa, cuando los primeros rayos del sol empiezan a llenar de un sonrosado color la atmósfera, a ganar con duro y penoso trabajo el pan que apenas basta para mitigar el hambre de su desgraciada familia. La madre queda en la casa ocupada en sus faenas domésticas, y como efecto de la pobreza de sus ascendientes, o de la insidia o abandono tal vez, nada aprendió, nada comunica tampoco a sus hijos, porque nada da quien no tiene; así que podéis observar a sus tiernos vástagos creciendo cual animales inmundos; crecen los infelices sin que su madre les indique, siquiera una vez, que el cielo que miran sobre sus cabezas es la obra esplendorosa del Omnipotente, a quien deben adoración y homenaje; sin que jamás los enseñe a balbucear una oración; y así creciendo pierden insensiblemente su natural candidez, mejor dicho, no la manifiestan, acostumbrados siempre a los modales bruscos y groseros de sus padres. Estos seres tan desgraciados que jamás han experimentado la ternura y caricias maternales, salen después a la sociedad a formar nuevas familias, y sus consecuencias todos las tocamos. Por doquiera vemos infelices obreros corrompidos y llenos de vicios brutales que degradan la humanidad, y que aumentan más y más la miseria de sus familias.

Habladles de Dios y os responderán que no hay más Dios que el dinero. No les habléis de la otra vida, porque no comprenden ni creen en otra más que en ésta; no toquéis las fibras de su corazón para el amor noble, generoso y santo, origen de tantas y tantas empresas heroicas, no conocen más amor que el grosero hacia la materia. ¿Y quién creéis que el autor de tanta desgracia? ¿E' padre? No; apenas ve a sus hijos más que cortos momentos, cuando viene rendido del trabajo a tomar el alimento y entregarse al sueño para descansar. Todo es obra de la influencia de la madre, que en su ignorancia y falta de toda virtud, no presta a sus hijos otros cuidados que los que el pájaro da a sus polluelos y el león a sus cachorros.

Así es que en los niños que han tenido la desgracia de recibir la influencia de una madre ignorante y ciega en la virtud; y si además, para cúmulo de males jamás oyeron la voz del maestro en el sagrado recinto de la escuela, cuando hombres entra en odio, mortal a todo ser superior a ellos.

Esta es la causa de que el pauperismo se agite ante la vista de la precaria situación. Esta la causa de la continua lucha del pobre contra el rico, lucha que, desgraciadamente, va en aumento ya en nuestra pobre España.

Marcellina Montoto de la VALLINA

Villa-Rosales—Septiembre—1933

La Innovación

Novedades-Pañería-Tejidos

LA CASA PREFERIDA DEL PUBLICO

Teléfono moderno, 1315 - GIJÓN

NERVIOSAS Y MENTALES-Ambos sexos

Sanatorio Santa Rita, Colloto - OVIEDO - Teléfono 1399-3
 Dos fincas independientes para señoras y caballeros con jardines para convalecientes nerviosos. Tratamientos modernos. Hidroterapia y Electricidad en todas sus formas. Baños permanentes para tratamiento de agitados. Ligeros trabajos manuales. Música, Lecturas, Juegos, Radio y Capilla. Vida familiar. Director propietario: LAUREANO SANCHEZ, especialista, ayudante, Clínico durante 16 años del eminente alienista don Sixto Armán. Tranvía a la puerta, consulta: de 9 a 1 y de 3 a 6. Lunes y viernes no hay consulta ni visitas los enfermos.

Pescaderías Gijonesas

Pescados y mariscos frescos del día
 CAMARA FRIGORIFICA, la que se ofrece para la conservación de carnes.
 San Bernardo, 74 Teléfono núm. 12-23

LA PRENSA. LO PRIMERO. "Si no hay periódicos que les defiendan, los edificios levantados por la caridad cristiana pasarán a manos de los enemigos de Cristo y las rentas con que se les dote servirán para mantener la vagancia y el vicio de empleados laicos de un

emancipada que lo es, aherrojada al yugo de ciertos prejuicios de secta. Como muchos sabios de los maestros, sujetos, amarrados trágicamente al compromiso de rehuir el encuentro de la verdad cuando se atisba su hallazgo en ciertos campos.

Todas las manifestaciones comerciales que caen en nuestro dominio, las presentamos en amplias colecciones y precios incompetibles.

TEJIDOS - SEDERIA - PAÑERIA - PAQUETERIA

Almacenes Simeón.-GIJON

Remembranzas

La simiente

Habían terminado las ferias de San Agustín, y al bullicio y algazara, a la febril agitación y sana alegría, sucedió la tranquilidad y la calma como necesario descanso a la neurosis de aquellos días.

Era la hora de atardecer: la apacible penumbra precursora de la noche envolvía los seres y las cosas en esa tonalidad grisácea y pesada que tanto influye en las almas y los pensamientos.

Con acelerado paso crucé la solitaria plaza de la villa— días antes tan alegre y reidora— con dirección a la calle del Rivero, donde el amigo Pruneda tenía su imprenta y la redacción del periódico. Allí nos reuníamos, en las primeras horas de la noche, varios aficionados a las letras, y aquel petit comité lo presidía el veterano don Antonio, que a pluma y a pelo, pues lo mismo llenaba ocho cuartillas para artículo de fondo, como, a la vez que conversaba con nosotros, componía dos o tres galeradas sin la menor errata.

No bien hube llegado a los soportales, vi que unos pasos más adelante iba un chavalillo como de diez a doce años, sucio y andrajoso, descalzo de pie y pierna, llevando bajo el brazo un envoltorio, circunstancias éstas que pude apreciar gracias a la claridad de un quinqué de una tiendecita próxima.

Por la misma acera venía tranquilamente una persona respetable a quien el pueblo rindió siempre sus más puros afectos: Fray Melitón, un exclaustrado que ejercía los cargos de capllán y organista en la Iglesia de San Francisco. Cuando yo le conocí (y le traté mucho) cifraba ya en los sesenta; era de estatura mediana, de robustez fofa, cara redonda y reluciente, voz atiplada, ojos saltones parapetados tras los gruesos cristales de unas gafas, bonachón y sencillo a carta cabal, sin mácula alguna; hombre, si poco avisado, por lo que los conspicuos de entonces, los intelectuales, dieron en decir que no había saludado los más elementales principios filosóficos, y menos aún, esa ciencia sublime de las verdades reveladas: la Teología. Más en honor de la verdad, es justo consignar que era hombre de cultura espiritual, de acendrada fé, y tenía un corazón de oro, toda bondad y mansedumbre.

—Padrecito mío— le dijo el chico tan pronto se enfrentaron— ¡qué ozté disime que he de jaser con este resión nasío que malcontrao en la calle e Gariana?

—¿Un recién nacido...? —exclamó lleno de asombro Fray Melitón.

—Zi zeño, miozté que rezalaiyo é...— se apresuró a contestar el rapaz. Y, en tanto que el buen padre bajaba la cabeza para ver al roorro, del bulto aquel salió disparado un gatazo negro, que hizo retroceder lleno de espanto al pobre fraile, que dió con la cabeza en una de las pilastras, viniendo al suelo fulminado.

Percatose al punto el granujilla de la fatal consecuencia de su diablura, y, poniendo pies por medio, se dió a correr más ligero que el viento.

Con toda premura acudí en auxilio del religioso, y gracias a la ayuda de los tarnseuntes pudimos trasladarle a la botica de la Plaza, donde lograron estancarle la sangre que brotaba en abundancia de una herida en la cabeza. Como, perdido el conocimien-

to, no reaccionara, a pesar de los remedios que le aplicara e. farmacéutico, con sumo cuidado fué trasladado a su domicilio.

Quince o más días estuvo el pobre fraile entre la vida y la muerte, y en esa desigual lucha, su organismo sano y su naturaleza fuerte, vencieron al fin.

Vivía fray Melitón con un matrimonio sin hijos, Mundo y Cristina, en una casita de la calle de Galiana, frente a la Iglesia de San Francisco; él era de oficio sastre y a la vez sacristán del mencionado templo. Hombre de genio vivo, encariñado con su huesped, se propuso castigar al osado rapazuelo, y un día, bien de mañana, le propinó una fuerte cachetina, que gracias a la intervención de su vecino don Tomás, no tuvo ulteriores consecuencias.

Llegadas las tediosas y largas horas de la convalecencia, el enfermo manifestó deseos de conocer al arripiezo causante de sus dolencias, y una tarde sep-tembrina, soleada y transparente, logró Mundo llevarlo a su presencia.

Juanillo, que así se llamaba el churumbelo, era lijo de unos gitanos; de esas familias nómadas que andar, errantes en caravana por ferias y mercados. Su tipo fino, moreno, de graciadas facciones, ojos negros y viva expresión, le hacían atrayente y simpático.

Recibióle fray Melitón con la más placentera complacencia, hizo mil preguntas respecto a sus padres de su nacimiento, de la azarosa vida que llevaban deambulando por los pueblos. Con suma delicadeza y discreción le aconsejó obediencia a los superiores, respeto al prójimo, y santo temor de Dios. Estas palabras llenas de amor y afecto, conmovieron su alma sensible y de sus ojos brotaron abundantes lágrimas. Fué aquél un admirable cuadro de ternura.

Pasaron años, y en 1888, al tomar un coche en Barcelona, el auriga me saludó con alegría: era Juanillo, que me había reconocido. Cuando la vida es serena, apacible y venturosa, nuestro ser va denunciando la dicha; y así le ocurría al pobre chico. Me refirió su historia, su cambio de rumbo, pensando siempre en la orientación y consejos que le diera el buen franciscano; a él debo— me dijo— mi vida, mi bienestar, y, sobre todo, la tranquilidad de mi alma.

Lo que demuestra que, aunque el sembrador no sea muy hábil, si la simiente es buena y la tierra fértil, el fruto no se hará esperar.

Paco ISLA.

Teléfono de ACCION: 2148

Academia Jareño

Enseñanza elemental y superior.
Bachillerato, Comercio, Industrias.
Carrera de Leyes y Preparación para carreras especiales.
Idiomas.

Clases especiales para señoritas - Se admiten alumnos externos, medio-pensionistas y vigilados

17 de Agosto núm. 22
GIJON - Teléfono 2828

EJERCICIOS ESPIRITUAL ES
El martes, 26 de Septiembre, a las seis y media de la tarde en el colegio de la Asunción comenzarán los ejercicios espirituales que para la Juventud Católica Femenina dará el R. P. Joaquín Lozano de la orden de San Vicente de Paúl.

Horario: Los días 27, 28, 29 y 30 por la mañana a las diez y media, meditación, a las once y media plática. Por la tarde, a las cuatro meditación, a las cinco bendición, a las seis plática, el día treinta último de los ejercicios en vez de la plática de las seis tendrá lugar una asamblea para tratar varios asuntos importantes.

Se ruega encarecidamente a todas las asociadas que por ser estos ejercicios especial y exclusivamente dedicados a la J. C. F. no dejen de asistir a ellos.

RETIRO ESPIRITUAL.

El próximo jueves, 28 del actual, a las diez y media de la mañana y tres y media de la tarde, se celebrará el Retiro Espiritual para señoras y señoritas en el Colegio del Santo Angel, bajo la dirección del R. P. Amado García, Paúl.

Los cultos de la tarde terminarán con la bendición del Santísimo.

EN HONOR DE SAN VICENTE PAUL

El día 27 del corriente, celebrarán las Hijas de la Caridad de las Escuelas Asilo Pola, la Fiesta de su Santo Padre y fundador, San Vicente de Paúl, en la capilla de este establecimiento.

A las siete, misa de comunión.

A las diez misa solemne con acompañamiento de orquesta y sermón a cargo del R. P. Joaquín Lozano, C. M.

Después de la misa, se hará la adoración de las Reliquias.

ALMACENES GIJON

CORRIDA, 59

Liquidamos artículos de verano

Trajes de baño y albornoces 15 por 100 descuento

GRAN BARATO VERDAD

FERRETERIA VASCO ASTURIANA S.A.

Sán Bernardo, 55-57.—GIJON—Cabrales, 30-32
Almacén de Ferreteria y Quincalla - Loza y Cristal - Herramientas para Ferrocarriles y Carreteras - Depositarios de los contadores "ASTERO" - Depósito de Ladrillos Refractarios
ARTICULOS DE SANEAMIENTO

CHOCOLATES J. G. A. los más puros pruébelos, se convencerán. Se hacen molindas encargo.
ACEITUNAS, Gordal superiores 0,90 Kilo manzanilla fina 1,25 kilo.

Casa Blanco

Tlfo. 24.10

Pi y Margal', 37

SERVICIO A DOMICILIO

Irredentismo español

Está visto que no es posible tratar con alteza de miras ninguno de los problemas nacionales ni tender la vista buscando soluciones para remediar los males de España, sin que tropecemos con el programa de un partido, que, con tenacidad digna de mejor suerte, tremola una bandera y unos principios que el tiempo está demostrando que son los únicos que resuelven esos problemas.

Un día será el horror que producen las falsas libertades del liberalismo, que desde hace más de un siglo vienen envenenando a España con sus "libertades de perdición", y nos encontramos con que en España sólo existe un programa que durante cien años ha combatido sin tregua ni descanso, no sólo en la prensa y en la tribuna, sino también en el campo de batalla, el mito de la libertad liberal. Otro día observaremos que la opinión española se vuelve airada contra la farsa democrática liberal parlamentaria, que el mismo don Antonio Maura llamó "laguna pestilente", (ya nadie duda cuál es la causa que produce el hedor que asfixia a España) y observaremos que es una enfermedad que se cura con un régimen corporativo donde tengan verdadera representación todas las clases o brazos de la sociedad, sin que estén sujetas a la disciplina de partidos políticos, que deben morir para que España viva.

Y si miramos a la política exterior, y meditamos un poco sobre los grandes ideales de la Patria, ¡ah!, entonces nuestra admiración no tiene límite al contemplar a una raza de caballeros que han tenido la virtud de sostener— ¡por amor a España!— una lucha tan tenaz, que causa la admiración de todos los que conservan algo del espíritu de una raza de hidalgos.

Hace unos días el ilustre político señor Gil Robles, en unas declaraciones publicadas en casi toda la prensa de España, al dar su opinión sobre el fascio italiano y el racismo alemán, comparando los problemas de España con los de Italia y Alemania, deducía que no existe paridad de problemas entre España y las dos naciones que han adoptado el nuevo y discutido régimen de gobierno.

No es mi intención comentar esas declaraciones en lo que se refiere al fascio, aunque también tengo mi opinión sobre él, sino fijarme solamente en las preguntas que se formulan en esas declaraciones.

El señor Gil Robles pregunta: ¿Quién se interesa entre nosotros por los problemas de política exterior? ¿Quién siente el irredentismo de Gibraltar? ¿Quién se exalta pensando en las excelencias de nuestra raza? El mismo Gil Robles parece contestarlas al añadir: "Tantos años de derrotismo y de influencias extrañas han atrofiado nuestro patriotismo que nosotros debemos cultivar como tarea principalísima".

Loable me parece la contestación que el mismo Gil Robles da a sus preguntas al referirse a los que se dejaron atrofiar, influenciados por el derrotismo y la maldita leyenda negra, propalada en literatura y prensa verídica al oro judío, prensa al servicio de las logias que siempre demostraron interés en hundir a España espiritual y materialmente. Pero afortunadamente hay excepciones en los que no han cesado de combatir esa leyenda, mandada retirar de los pueblos cultos de cuya falsedad, desgraciadamente, todavía es necesario convencer a muchos españoles.

Los Centros de las juventudes tradicionalistas sustentan en sitio preferente, con el título de, "Mi testamento político", un documento escrito y firmado el año mil ochocientos noventa y siete, de puño y letra del gran Carlos VII, estas palabras: "Gibraltar español, Marruecos para España, unión con Portugal, confederación con nuestras antiguas colonias: es decir, integridad, honor y grandeza: este es el legado que por medios justos yo pensaba dejar a mi patria".

Estos son los ideales que en política exterior llevan en su programa y en su corazón todos los tradicionalistas; ideales que los grandes pensadores, y

particularmente, el genio de la tradición, el gran Mea, elevó a la categoría de "dogmas nacionales".

En recientes discursos pronunciados en la propaganda que con éxito verdaderamente sorprendente hacen los tradicionalistas por toda España, precisamente en este momento que parece que sólo se puede hablar de intereses materiales, para que acabe de materializarse una sociedad corrompida, es fácil encontrar gran parte de esos discursos dedicados a exaltar, con el amor a la Patria, nuestras glorias pasadas, y el espíritu de una raza que no permitía Gibraltares ni antros de sectas interesadas en la ruina de España.

Hace bien el señor Gil Robles en recordar lo que debía estar en el corazón de todos los que dicen amar a España, para ver si tantos como lloraban durante la gran guerra por la Italia irredenta, se acuerdan algún día del irredentismo español.

Angel GUTIERREZ HERRERA.

S. A. JULIANA

Materiales de saneamiento
Exposición: Pi y Margall, 1—Gijón

MEA CULPA

(Rectificando)

Jamás creí que pobres y humildes seguidillas en ACCION publicadas, y en forma de "apostillas" a los "casos" y "cosas" de "clásica elección", al Venerable hicieran, salir de sus casillas produciendo arañazos, pellizcos y cosquillas en la corteza agreste, del "Viejo Carbayón".

Cierto que en otros tiempos con "títulos" y "nombres", castigos de igual modo, a los "Sesudos-Hombres", que los "vanos principios", querían "bastardear", hablé claro y conciso (mi Viejo ¡no te asombres!) que desde Tapia a Llanes, y de Lueca a Colombres sonó siempre festiva "mi gaita" en el lugar.

Pero hoy "radicalmente" los hechos han cambiado y acato los consejos del digno Tonsurado "incauta mariposa", quedar quiero en su red, don "Ale" está en la cumbre, pues todos a su lado siguiendo a Lara, Guerra, Botella el exaltado, Santaló y Semper (santos) y "agrario" de Feceá.

Los "bancos" nos imponen sus "votos" y sus "vencimientos" me enlazo a sus principios, rendido a sus respetos inclino ante el Coloso mi "espinazo dorsal", no más explicaciones, tiemblo ante "vuestros retos", aunque en "macabras danzas", de antiguos esqueletos en Covadonga crujan los "huesos de Pidal".

Perdón a su Excelencia, perdón una y mil veces no más crudo lenguaje, ni más "estupideces" prometo por mi nombre y por la Santa Cruz cesar en mis dislates, cesar en mis sandeces unirme al Reformismo en sus "ritos y preces" y hacerme ante el Cabildo (1) Pechero (2) de Leirio.

C. C. J.

(1) consie desde un principio que me refiero sólo al Municipio.

(2) metido en el redil igual me da pechero, que "mandil".

Nuestra excursión turística y piadosa, en autocar, a la Ciudad Eterna

Después de veintiséis días impresionantes hemos vuelto a nuestros lares, felices y contentos

Ya estamos aquí de vuelta de nuestra excursión, felicísima, a la Ciudad Eterna y de recibir de hinojos la augusta bendición del Romano Pontífice para nuestros lectores y favorecedores.

En nuestra cabeza bulle un verdadero maremagnum de recuerdos que tenemos que ordenar y contrastar para ir dándolos a nuestros lectores someramente en estas columnas. Como los libros de una gran biblioteca todos estos tomos de nuestra excursión se hallan por el momento amontonados y desordenados. Tenemos que clasificarlos para ir colocándolos poco a poco en la estantería de nuestra memoria.

En números sucesivos los iremos dando. Hoy por hoy sólo queremos dar cuenta de nuestra llegada y de la felicidad de nuestro largo viaje. Su gran organización fue debida al talento poco común de esa dama cristiana, trabajadora sin cansancio y que aprovechando la ausencia, aún a trueque de ofender su modestia extrema, queremos nombrar aquí para que su nombre esclarecido quede archivado en los anales de nuestra publicación: Doña Asunción Miguel de Francia. Para ella van nuestros primeros aplausos. Después se los tributamos también muy fuertes al celoso coadjutor de San José, el joven presbítero don José Esteban García, que ha demostrado sus dotes especiales para itinerarios de tan recia envergadura. Al día y a la hora, como un tren bien organizado, hemos llegado a todas partes demostrando facultades especiales para el cálculo de los miles de kilómetros que hubimos de recorrer.

También merece especial mención el mecánico Rebollar, que condujo férreamente el gran autocar, comodísimo y confortable, que nos llevó sin ningún contratiempo por parajes desconocidos, salvando lomas y atravesando valles, circulando con pericia de gran conductor por entre la enorme circulación de poblaciones de tráfico tan desconcertante como Roma, Milano, Marsella y otras. Rebollar que lleva por nombre el de Angel, ha sido un verdadero "ángel" con sus manos en el volante.

Si un pinchazo, ni una leve interrupción hemos sufrido en la gran carrera. Parece imposible que se pueda recorrer muy cerca de seis mil kilómetros sin ninguna clase de estos naturales accidentes. Vaya nuestra felicitación también para él. Ha sido un "hacha" y ha demostrado la veracidad de la fama que como buen mecánico ya tenía adquirida entre los gijoneses.

Cuando planeábamos nuestro viaje no pocos fueron los que nos tacharon de aventureros, calificando de insensatez nuestro proyecto. Nos hablaban de incomodidades, de cansancio supremo, de peligros y de otras cosas capaces de amilanar al más valiente. Y aquí estamos, después de tan larga jornada, descansados y satisfechos, saboreando en la memoria los espléndidos panoramas de la Costa Azul, de Montecarlo, de Niza, de Venecia, de Roma...

Pero, en fin, ya iremos dando a los lectores de ACCION nuestras impresiones, cuando el archivo de nuestra memoria pueda ir catalogándolas y ordenándolas debidamente. Hoy por hoy, nos concretamos a dar noticia de nuestra llegada y de la felicidad de nuestra excursión, aprovechando estas notas a la ligera para saludarlos a todos.

FARMACIA Y PERFUMERIA

Pinilla

Covadonga, 22.—GIJÓN

Bazar CADAVIECO

Gran surtido en artículos para regalo
COCHES PARA NIÑOS

ENSEÑANZA PRIMARIA GRADUADA.—El día 15 inaugurará esta sección el

CENTRO POLITECNICO ASTURIANO

Los niños serán educados y enseñados por profesores SACERDOTES. NUEVOS HORARIOS.—NUEVOS METODOS.—Se admiten niños de toda edad y grado. PRECIOS MODICOS ...

El día 2 de octubre apertura del curso para Bachillerato y Comercio. INTERNOS—MEDIO PENSIONISTAS Y EXTERNOS

Ramón y Cajal, núm. 7.—PIDAN REGLAMENTOS

Teléfono 2139.

K - K!

--Abel, confiesa de una vez que el regreso de Dinorah le ha entristecido.

--Y ¿por qué ha de ser el regreso de Dinorah y no la tarde oscura y quieta como una lámina de plomo?

--La tarde no tiene nada que ver con esa murria intempestiva que se te ha prendido hasta en la ropa, como el orbayo a la primavera; a mí no me la das, que para algo soy ya abuelo. Ayer aún tronaba, caía el agua en cataratas y tu reías y hacías mil planes de salidas y distracciones con la gentilísima vecinita; por encima de las negras nubes triunfaba el sol de tu ilusión, y ahora te quedas en casa y fumas como un loco y... tu amiguita se va sola a los paseos... Vámonos, vámonos, que a tí te pasa algo...

Si que me pasa, don Tomás...

--Ya lo sabía, anda, desembucha a ver si alegras esa cara...

--Que me han cambiado a Dinorah, don Tomás, que ésta que fui a esperar ayer ya no es aquella...

--¿Se ha puesto demasiado gorda? ¿Se ha quedado calva? ¿Perdió los dientes?

--No me embrome, don Tomás; no le ha ocurrido nada de eso, trae su pelo, sus dientes y su fina silueta, pero no son los mismos que me enamoraron a mí hasta el punto de que pensaba ponerlo seriamente a la aprobación de mis padres. No es que Dinorah sea una correctísima belleza, yo no soy ciego y sé que a usted no se le contenta con cualquier cosilla en este aspecto, pero Dinorah tenía unos ojos negros con pestañas únicas, un cabello negro de suaves ondas y unas mejillas hermanas de los capullos de la rosa de te... ¡Cómo me gustaba mirarla y soñar con su carita! Y me la han cambiado, don Tomás, me la han cambiado; la Dinorah que bajó ayer del tren es roji-rubia, la tez del color de los calderos requemados, las pestañas casi del mismo color y detonando horriblemente en el conjunto los labios teñidos de un rojo tan oscuro que parecían morados. No quiero verla así, no puedo acompañarla así; me sentiría violento cerca de ella. Y me gustaba tanto, don Tomás... ¿Cómo no quiere usted que me gustara?

--¿Entonces tu no las prefieres rubias como aquellas de Anita Loo?

--Me gustaba ésta al natural morenita suave, esbelta, con un mirar tan de niña y de mujer a un tiempo...

--Sí, que tu ideal son las morenas; Rafael Linares asegura que a las rubias gusta mirarlas pero que a las morenas se las quiere más, mientras más se las mira.

--Y será cierto; yo empecé a querer a Dinorah a los cuatro días de pasar ante su jardincillo y verla estudiando casi siempre. Ese sí que es mi ideal de mujer, la quiero hermosa, buena, inteligente, que tenga algo más que sangre y masa en el corazón y en el cerebro. No quiero una camarada", quiero una mujer con todas las gracias, todas las ternuras, todos los talentos y todas las valentías de la femineidad. ¿Le parece mucho exigir?

--Para la época en que estamos, muchísimo... Ya ves, Dinorah es una mujercita inteligente, ama los libros y ambiciona ser algo, pero en cuanto se alejó tres meses de tí y de su cuartito de soltera, el ambiente saturado de banalidades y de ridículas innovaciones te la devuelve cambiada hasta el punto de apagar de un soplo la llama bien alimentada de tus sueños. Por parecerse a las demás, por estar a tono y del tono de las que vuelven de playas y sierras sacrifica su belleza y tu encanto... Mas no desesperes, Abel, tu desvío le hará volver sobre su error de vanidad y antes de otros tres meses los suaves y oscuros cabellos coronarán su carita de capullo de rosa de te...

--Dentro de tres meses... ¡Quién sabe de qué color se llevarán los ojos y las uñas dentro de tres meses! Pero si en este tiempo vuelve a ser Dinorah la muchacha gentil y recogida que logró enamorarme procuraré convencerla de que es preciso que ella, como todas las demás mujeres del mundo conozcan y mediten en la simple grandeza de las cuatro palabras que dicen ser el nervio del programa feminista del nacional-socialismo alemán.

--¿Quién te las ha enseñado?

--Acabo de leerlas: Luis de Valencia las copia y las traduce; son cuatro cosas verdaderamente simbólicas: "kürsen", besar: "kinder", niños; "kochen", cocinar; kleider", vestidos... Lo que quiere decir --afirma el articulista-- que la mujer tiene

La Innovación

La economía bien entendida está en adquirir artículos de primera calidad en una casa, cuyo sistema sea venderlos con mínimo beneficio

Esta casa existe y es bien conocida

LA INNOVACION

NOVEDADES - PAÑERIA - TEJIDOS

TELEFONO 13-15

ANTIGUA FUNERARIA

de Hijos de Feliciano Rodríguez

PRIMERA DE LA PROVINCIA— FUNDADA EN EL AÑO 1874. GRAN CARROZA FUNEBRE AUTOMOVIL. SERVICIO COMPLETISIMO Y PERMANENTE

TELEFONO 17-20. GIJON.

COLEGIO DE PRIMERA ENSEÑANZA

Montado con todos los adelantos modernos de pedagogía, bajo la Dirección de Doña Marina C. Mata. Clases graduadas y número de alumnas limitado. Preparación completa para ingreso. Reapertura, primero de Octubre.

Informes en el domicilio de la Directora: San Bernardo, 117, segundo.

Calzados **DERBY** Sábados y domingos exposición de los Nuevos Modelos de Calzados

GIJON

CANEJA TEJIDOS - PAÑERIA - NOVEDADES Géneros blancos Artículos de punto San Bernardo y Jovellanos — GIJON

FERRETERIA GREGORIO ALONZO, 2. A.-GIJON ALMACENES DE FERRETERIA. QUINCALLA - LOZA Y CRISTALERIA. ARTICULOS SANITARIOS - HERRAMIENTAS PARA FERRROCARRILES Y MINAS

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION DE AMPARO ALVAREZ RUBIO Viuda de C. Casero Instituto, 43, 2.º GIJON Inter.ados, precios módicos

como misión en la vida amar, criar sus hijos, conservar el fuego del hogar y ser hacendosa y guardadora de las arras simbólicas del matrimonio...

--Es el ideal cristiano de la mujer. Brunas o blondas, espigas o manzanas, lo importante para el marido, intoxicado de un feminismo arbitrario las más de las veces, es que las mujeres vuelvan su sentimiento hacia los cuatro puntos altamente representativos de esas cosas germanas y crucifiquen en ellos toda inútil vanidad, toda perniciosa tendencia. Que las Dinorahs amigas del estudio se detengan un instante ante ese difícil, pero admirable complejo psicológico de uno y hasta de cien Abeles de los que aún les pone en el camino su buena estrella.

Mercedes VALERO DE CABAL

Derrotas-crisis y sus consecuencias

Nuestros corazones siempre absortos a las realidades nacionales—nunca mejor que en estos momentos históricos pueden sentir el peso solemne que les producen los triunfos de estos últimos días.

Yo, como ciudadano, vengo manteniendo una posición de mero espectador ante los acontecimientos políticos nacionales, pero como católico ofendido e irritado, estos acontecimientos alcanzan en mí el máximo de excitación, porque en ellos se ventilan, gracias a la obediencia sectaria que impera, asuntos tan importantes y de trascendencia tan notoria, que sólo pensarlos arranca un grito de dolor en todos los buenos corazones.

Dos etapas interesantes se han sucedido una tras otra y han hecho que me sienta cronista sin serlo; primero, el resonante triunfo que hemos obtenido en las elecciones para el Tribunal de Garantías, cuya trascendencia ha hecho que el insensible Gobierno Azaña, atento—siquiera por una vez—a las realidades del país, pusiese fin a sus desaciertos constantes. Esta es la segunda etapa, presentando la dimisión. ¡Ya era hora! palabras pronunciadas por la considerable masa de veinte millones de españoles, que esperaban ansiosos un cambio radical de conducta, de rumbo y de hombres.

Del tétrico espectáculo que deja Azaña y su séquito, no debemos acordarnos más, la historia juzgará su obra y, a ellos, Dios se encargará de hacerles justicia; nuestro pensamiento en estos momentos debe de mirar al porvenir. Hemos de decir ante todo, que la solución dada a la crisis no nos convence Lerroux con su pasado, aunque hay que confesar que hoy no es ni su sombra, deja mucho que desear.

Las derechas, poco o nada pueden esperar de gobernante gastado. Nuestra situación actual, aunque más halagüeña por otras circunstancias, es la misma que teníamos hace dos meses. Como Gobierno puente podemos tolerarlo y esperar que el pueblo, usando de sus facultades elija quién ha de representarlo y quién ha de gobernarlo según sus sentimientos. De no ser así, con todos los respetos que nos merece el nuevo Gobierno, con la nobleza en nosotros caracterizada, levantamos bandera de combate hasta conseguir que los anhelos del pueblo sean respetados y atendidos.

Es lamentable que en las condiciones en que está formado el Parlamento se piense y aun se pretenda gobernar para España, y es más lamentable que por ese patriotismo materializado que tienen los diputados, se lleve a nuestra querida patria por derrotados de miseria, en pos de un progreso que es la ruina, y de una cultura que es el salvajismo. Ya lo han dicho grandes sabios: *La más sólida base de toda potestad terrena, son los cimientos de la justicia.* Y donde estos cimientos no son sólidos, no puede existir trabajo, ni orden, ni libertad, ni progreso, ni nada, porque los principios de toda civilización deben de ser: Religión, para que nos amemos todos, y justicia, para que todos tengamos igualdad ante ella. Y de esto, desgraciadamente, es de lo que carecemos en España.

Necesitamos para conquistarlo un Gobierno que armonice el capital y el trabajo, la razón y la fe con la autoridad, y este Gobierno no puede ser con un Lerroux al frente, porque es incompatible para armonizar estos puentes, no obstante, y en prueba de patriotismo, hemos de pedir a Dios que ilumine su inteligencia para que guíe nuestros destinos hacia la felicidad y el bien.

UN CAMPESINO

El Nuevo Mundo

LANERIA — PAÑERIA — NOVEDADES
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Moros y Jovellanos - GIJON - Teléfono núm. 1811

La Coqueta Mercería-Perfumería Lanas para Labores
San Bernardo, 21.-Gijón

Crónica semanal

DE JUEVES A JUEVES

Primera semana de Gobierno Lerroux. Y primera claudicación. La Confederación Española Patronal Agrícola, harta del desorden en los campos, que pone a la agricultura en trance de muerte, venía organizando una gran Asamblea ya bastante antes de la crisis para que el Gobierno se enterara de una vez para siempre de que hay en España algo más que la Casa del Pueblo de Madrid y los monterillas socialistas, que, al socaire del cambio de régimen han sentado sus reales en los Ayuntamientos sin más fin visible que el detrozo de la economía agraria, con daño de los mismos obreros, cuyo paro forzoso va de día en día en aumento. El acto había despertado un entusiasmo imponderable en el agro oprimido y vejado desde las covachuelas de Trabajo y Agricultura. A doscientos cincuenta mil manifestaba el presidente de la Comisión organizadora que habría de elevarse el número de campesinos que llegarían a la capital de la República con su memorial de agravios contra una política nefasta. Los socialistas entraron en cuidado y principiaron su campaña de tópicos, calificando el acto de marcha sobre Madrid y manifestación fascista, y concluyendo apelando a los "democráticos" medios que les son habituales: la amenaza de huelga general. Quizá la declararan, quizá más probablemente ahuecaran tanto más la voz cuanto más miedo le tuvieren al fracaso. Ello es que en este pleito, en el que el Gobierno no tenía por qué intervenir, sino para hacer respetar el derecho de los agrarios a hacerse oír y para imponer sanciones a los promotores de una huelga ilegal; terció el ministro de Agricultura parlamentando primera para lograr un desistimiento, del que es el Gobierno el primer perjudicado por dar una beligerancia al socialismo, con lo que él debe ser el primer interesado en acabar; y no habiéndolo conseguido de los organizadores, que ni podían satisfacerse con las vagas promesas gubernamentales ni abandonar un campo al que eran retados por sus enemigos, suspendiendo el acto por acuerdo del Consejo de ministros.

Es cierto que el Gobierno tiene interés en aparecer imparcial y así también ha prohibido la "marcha sobre Oviedo" que proyectaban los socialistas para el domingo; pero con la notable diferencia de que a los agrarios se les prohibía hasta el acceso a Madrid, y los socialistas podrán dar su mitin y ardear de su fuerza, si es que en realidad la tienen.

El Gobierno se ocupa en la actualidad del despacho y conocimiento de los asuntos pendientes y de la provisión de altos cargos que, por cierto, van recayendo frecuentemente en diputados que, en virtud de la ley de Incompatibilidades, se verán obligados a renunciar sus actas. Con este motivo se abre cada día más camino la creencia de que Lerroux cuenta con el decreto de disolución de Cortes para cualquier momento en que la actitud de la oposición pusiera en peligro la vida del Gobierno. Claro que, por otra parte, hay que suponer que él no tenga interés en precipitar el desenlace; pues no hay que echar en olvido las manifestaciones de los radicales antes de la crisis, cuando manifestaban como razón de su impaciencia por que ella se produjera inmediatamente a ir a las elecciones de concejales sin un período prudencial de preparación, que les permitieran tomar ciertas medidas de pacificación que sirvieran de sedante a los espíritus. Si, pues, las elecciones se celebran antes de fin de año, parece que les habría fallado su plan. Por de pronto, ya se han tomado unos días de reposo con la suspensión de las sesiones hasta el día 2 de octubre, en que un inexcusable precepto constitucional impone su reanudación.

No sabemos si, en fuerza de la costumbre o porque la intervención en el Gobierno de elementos responsables de la desgraciada etapa anterior, han dado poco relieve al cambio operado en la política, es lo cierto que el orden público aún no ha entrado en vías de normalidad y siguen registrándose atracos, agresiones a la fuerza pública, incendios de iglesias y demás desórdenes, que fueron la ejecutoria del Gabinete anterior.

Se ha publicado la fórmula de arreglo de la huelga minera, que consiste en la aplicación íntegra del decreto del pasado mes de marzo; pero aun no se sabe si será aceptada por los elementos interesados. Entretanto se han perdido unas semanas de trabajo sin más utilidad que saber que el Sindicato Minero sigue dominando todavía a los obreros de la mina.

PANORAMA NACIONAL

POR OTRAS REPUBLICAS

En Alemania va a proponer el Gobierno un interesante plan para alejar el hambre y el frío de los hogares alemanes durante el invierno. Consiste en imponer a las fondas y restaurantes el plato único los primeros domingos de mes, y como por él se cobrará el precio de un menú ordinario. Las diferencias, ingresarán en la Cajas de Caridad y servirán para el socorro de los necesitados.

—Aunque ya está constituido y casi completo el nuevo Gobierno cubano, no por ello ha mejorado la situación del país. Los tristes augurios que nos permitimos insinuar al ser derribado el Presidente Céspedes van teniendo, desgraciadamente, confirmación. Los manejos comunistas han encontrado terreno abonado y ya una ciudad, Manzanillo, está en poder del Comité de huelga, que ha obligado al alcalde a abandonar el cargo. Y las últimas noticias son que funcionan ya varios Consejos de fábrica, verdaderos soviets, que son el terror de los productores. Y toda la buena voluntad del nuevo Presidente, Grau San Martín, es impotente para evitarlo. En distintos puntos de la isla han estallado sublevaciones militares y se dice que el Ejército de Oriente está dispuesto a apoyar el comunismo. ¡Dios salve a la bella Isla!

—La República báltica de Estonia ha llegado a un acuerdo con la Santa Sede para mantener con ella normales relaciones diplomáticas, nombrando un representante en el Vaticano.

—Los paraguayos cantan una nueva victoria en el Chaco.

—Un huracán ha devastado Méjico, alcanzando el número de muertos ocasionados a más de doscientos.

DE TODAS PARTES

La Cámara de Representantes filipina ha aprobado el proyecto de plebiscito para el día 31 de octubre, en el que el pueblo decidirá si acepta la independencia en el plazo de diez años.

—Se habla de una alianza militar franco-rusa a base de la concesión de un gran empréstito concedido por Francia a los Soviets a cambio de la ayuda de su flota aérea en caso de guerra.

Casa Antonina NOVEDADES Y PERFUMERIA

Especialidad en LANAS para labores. BOLSOS, GUANTES, MEDIAS, hilo, seda art. y natural. ENCAJES, gran surtido. CANESUS, gran surtido. Especialidad en PLISADOS, Vainicas, Bordados, Incrustación y Botones forrados.

Cimadevilla 34. Teléfono 31-36. OVIEDO
Nota.— Todas las clientas que al hacer sus compras en esta casa mencionen el Semanario ACCION, se les hará el descuento del 10 por 100 en el importe de la compra.

CONSULTORIO

de enfermedades de la piel, nerviosas y mentales

Rodríguez San Pedro

Uría, 70 — OVIEDO — Teléfono 369

Laboratorio de Análisis Clínicos de la Farmacia de J. Escalera

a cargo de Fernando Prendes Escalera
Farmacéutico, Diplomado de la Facultad de Medicina de París, Análisis completos de orinas, esputos, sangre (Wasserman), heces, etc.
PREPARACION DE AUTOVACUNAS
San Bernardo, 49 y Trv. Cabañales, 7.—Telf. 145
G I J O N

Casa David ALMACEN DE MUSICA

Nueva Sección de Artículos de Deporte
TENNIS - ATLETISMO - HOCKEY

LACIUDAD DE LONDRES

NOVEDADES - SASTRERIA - TEJIDOS
Plaza de San Miguel.-GIJON

Lea todos los sábados ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Un mes 0,50 || Semestre 3,00
Trimestre . . . 1,50 || Año 6,00

PAGO ADELANTADO

Las mujeres que saben vestir con elegancia son siempre admiradas.

Este tipo de mujer, infaliblemente se preocupa de sus vestidos y sabe que para poder adquirir un tejido de verdadera fantasía en Lanería y Sedería tiene que ser solamente en los

ALMACENES LA SIRENA

porque presentan surtidos grandísimos y los precios están siempre al alcance de todas las fortunas.

MODAS-EQUIPOS-PIELES © CREACION DE MODELOS

CASA BALCAZAR

Trinidad, 35 (Muelle) == Teléfono 1439 == GIJON

Esta Casa recibe continuamente las últimas creaciones de la moda

Fundación REVILLA-GIGEDO

Escuelas nocturnas gratuitas de obreros mecánicos y electricistas. Para informes de admisión, dirigirse a la Secretaría, de 6 a 8 de la tarde

Colegio Español

Dirigido por Doña ARACELI SUAREZ MARTINEZ

Clases de francés, inglés, solfeo, piano, armonía, pintura, dibujo, pirograbado y repujado.—Profesorado competente y especializado

Apertura desde primera de septiembre

Uría, 28, 2.º

NUESTRAS PROPAGANDAS

(Viene de la pág. 2)

de familias depositarias no sólo de las virtudes de la raza, sino de todas sus tradiciones que constituyen el nexo de unión y el nervio del verdadero patriotismo. Y esto lo defendemos a toda costa; por eso nunca podremos admitir esa clase de familias (si es que de tal modo puede llamarse) modernas, donde los hijos ni siquiera se conocen.

LA BANDERA REVISIONISTA

Hay que levantar, pues, bandera revisionista o abolicionista para acabar con todas las leyes que coartan la libertad de los padres a la educación de sus hijos en el sentido cristiano, que es como únicamente puede subsistir el hogar.

Y la bandera revisionista debe alzarse también contra esa Ley de Congregaciones que trata de detener así porque sí, toda la cultura acumulada a través de los siglos en unas instituciones meritisimas, dedicadas en todo momento a hacer el bien. Y esto, que no valió en calificar de hinchamiento de la conciencia nacional por las garras de una mano oculta, se hace por que lo impene ese poder oculto y tenebroso, que parece haberse cebado ahora en nuestra pobre España... (Ovación clamorosa que interrumpe al orador y se prolonga largo rato).

Esto es algo más que una ignominia. Esto es llegar a herir el sentimiento de la civilización, es decir, que se pretende arrancar a las almas infantiles el conocimiento de la fé para llevarles al horror de las más tristes negaciones mentales, pretendiendo hacer tal cosa en nombre de la libertad y de no sabemos que ideas modernas.

Ante estas y otras muchas cosas que ahora vemos, no cabe lugar para las lágrimas, sino que se hace preciso aún más, buscar un rincón en donde desfogar la angustia y el dolor, hasta morderse los puños de rabia. (Nuevamente el orador es interrumpido por los aplausos).

EL FRACASO DEL SOCIALISMO

Enfoca después los temas de orden trabajo y propiedad. Habla del fracaso económico y moral del socialismo. El socialismo se creará que es un credo y un partido eminentemente proletario. Eso no fué lo que los líderes del laborismo vinieron sosteniendo, pero ahora nos encontramos con una novedad y es que mientras en los países donde los gobiernos socialistas imperaron, el paro obrero fué en aumento, en cambio, en los pueblos o en los Estados, donde ese partido fué arrojado del Poder, con su caída precisamente, se ha salvado al obrero del paro y de la ruina a que le habían llevado los falsos apóstoles del socialismo.

Sigue hablando de los fracasos del socialismo y evidencia con textos de las mismas figuras con más autoridad en el marxismo, hasta qué punto se ha llegado en la desmoralización entre esos grupos. Ya no hay confianza— dice recogiendo una cita de un ilustre escritor socialista.— La decepción es tan grande que sólo queda la costumbre fría y estéril de ser socialista. El socialismo, como se dice hoy en la Joven y fuerte Alemania, es el partido de la decepción.

Otro fracaso bien patente lo tenemos en la Ley de Términos Municipales, que crea en España la triste y lóbrega caravana de los obreros, que, como una definitiva negación de todas las teorías universalistas del marxismo, se ven impedidos de trabajar en un pueblo, acaso vecino, al suyo nativo, y dentro de su misma Patria y de su misma región, donde no hay para ellos, ni acogida, ni trabajo, ni paz, ni caridad siquiera. Así entienden el internacionalismo los marxistas que si en España prohíben trabajar a los de fuera de su término municipal, en Rusia matan en la frontera a los obreros decepcionados que pretenden salir de aquel infierno.

PROPIEDAD; PERO NO CAPITALISMO

Se detiene después el conferenciante en el tema

Propiedad. Acción popular parte de que hay millones de seres que tienen que ganar la vida con el sudor de su frente, pero estima también que hay una Propiedad eje de la economía, que debe ser respetada, pues sin ella, el hombre en la vida sería un nómada. El Capital y el Trabajo no pueden vivir uno sin otro. No hay más remedio que darse cuenta de esta realidad; el trabajador y el patrono son dos socios naturales para conseguir el progreso y el mejoramiento de los pueblos.

Para eso hay que buscar un régimen corporativo en que Trabajo y Propiedad vivan en colaboración fraternal y llegar al salario justo y familiar, a las compensaciones, para que quien trabajó por la sociedad no se vea abandonado en sus días de desgracia y de ancianidad; y para que la mujer no sea arrancada del hogar para acudir al trabajo en la necesidad de ganar el pan de sus hijos.

Lee datos estadísticos y citas científicas que evidencian la necesidad de imponer el salario familiar justo e indica también la precisión de fomentar las pequeñas industrias o manufacturas que pudieran llamarse hogareñas, y en las que la mujer sin salir de casa, puede buscar con su trabajo una ayuda al sostenimiento de la familia. (Una voz interrumpe en el público: "Eso es lo popular").

El orador recoge la interrupción para agradecer el aliento que significa, si es que como cree ha sido dicha en sentido favorable, o abrir controversia si es que el interruptor se considera contrario. Vuelve a repetirse la voz del interruptor apoyado por el público diciendo que la interrupción era de aplauso y de elogio al programa de Acción Popular y el orador aprovecha el momento para decir que hay que abrir paso a esa nueva juventud de Acción Popular, valiente y decidida, plena de vitalidad frente a las negaciones del socialismo, que hace sólo unos días que dejó el Poder y que después de haber creado con sus disposiciones el paro de cientos de millares de obreros, ya anda preguntando que por qué hay tanto obrero sin trabajo. Risas y aplausos.

Dedica un párrafo a los logreros y capitalistas sin conciencia, que se muestran dispuestos a apoyar a todos los gobiernos en su deseo ambicioso de conservar el dinero, muchas veces mal ganado. Dice que esos son los traidores de siempre y que bien hacen en irse a otro campo, pues en Acción Popular, nada tienen que hacer.

Termina este trozo diciendo que cuando venga el triunfo de Acción Popular, habrá llegado el momento de pensar en una nueva expulsión de judíos de las finanzas. (El público interrumpe al orador con una clamorosa ovación y gritos de asentimiento). El orador sigue diciendo: Hay que enseñar a todos los españoles, que aquel que pierde la honra por su negocio— como dice Quevedo— pierde la honra y además el negocio. (Otra ovación).

CONCORDIA EN LO SOCIAL Y EN LO POLITICO

Invoca la concordia entre las clases sociales que es la aspiración de Acción Popular. Hay que tener espíritu de unión, tanto en lo político y en lo social como en lo económico, pues sin la unión, nada se puede hacer; pero todas las organizaciones de tipo social tanto las obreras como las capitalistas, buscan la lucha de clases, porque son materialistas. Nosotros los católicos queremos la colaboración, afirmamos la propiedad privada y queremos hacer pequeños propietarios. No hay que destruir nada, sino construir a base de los principios cristianos. La Confederación Española de Derechas Autónomas, es una liga que une a todos los ciudadanos para salvar a España de la ruina material y moral.

Tengamos fé en España, una fé inquebrantable, pues sin fé en la raza nada se puede hacer y la raza que empujó hacia nuevos mundos, las carabelas colonias tiene que triunfar, pues si cayera, tendría que arrastrar tras sí, toda una civilización grandiosa de la que es madre.

Luchando con fé en el ideal, es como obtendremos el triunfo en la nueva lucha, en que no pelearán los partidos, sino la revolución contra los hombres que sostenemos la fé en España y la necesidad de un estado nuevo que sepa ser, no hijo del actual, sino continuación de aquel que hizo glorioso a la Patria.

Una clamorosa ovación acogió las últimas palabras del orador que fué felicítadísimo.

Los Sindicatos Católicos Femeninos de Gijón

Galantemente invitados por los SS. CC. FF. de Gijón, acudimos a la Asamblea general que se celebró el domingo 10 del corriente. Por exceso de original no pudimos decir nada de este acto en el número anterior, pero la importancia de esta Asamblea es tal que es imposible pasarla por alto. ACCION todo lo que es, es por la mujer asturiana y estos Sindicatos todo lo que son lo son por ella también.

En estos tiempos de combates sociales sobre todo contra las instituciones católicas estos Sindicatos han sufrido rudos golpes. No es para ellos tan doloroso, nos dijeron, el verse combatidos por el enemigo cuanto el no verse apoyados por los buenos y por cercanos amigos. Esta indiferencia ahora es un crimen. El acto tendía a llamar la atención y levantar los ánimos.

Las Secretarías de los Sindicatos de la Aguja, Cigarreas, Sirvientas y Vergel nos leyeron sus memorias de 20 años de existencia—historial glorioso, modelo de acción social católica— y después de presentarnos a los oradores el R. P. Martín se levantó a hablar don Severino Cadavieco.

Dió la enhorabuena a los Sindicatos por su grandiosa labor y recomendó a las señoras de Gijón que no dejaran de apoyarlos. En Jaén las Sirvientas Católicas desatendidas tuvieron que disolverse; tomó entonces auge el sindicato contrario y aquellas mismas señoras tuvieron que ser víctimas de las tiranías de la Casa del Pueblo. También en Gijón ha habido chispazos de lo mismo.

La caridad cristiana dijo el señor Cadavieco es la que da vitalidad a estas obreras, y esa misma caridad debe mover a todos los de arriba a apoyarlas. El orador tuvo párrafos felicísimos y frases arrebatadoras. Fué muy aplaudido.

DON CARLOS PEREZ SOMER

Se levanta a continuación el señor Pérez Somer, secretario general de la Federación Nacional de SS. CC. de OO. de Madrid. Su afabilidad, gracia y espontaneidad encandiló al auditorio. Dió noticias muy importantes, fruto de su experiencia en el oficio que desempeña. Unión, instrucción, círculos de estudio, intervención entre los organismos sociales puesto que estamos dentro de la ley. Y con el nombre de católico y por la "restauración de todas las cosas en Cristo" a luchar. Un salva de aplausos cerró su discurso.

Aquella memoria no pueden quedar en el olvido y prometemos ir las publicando.

AUTO-SALON

Pi y Margall, 47
Teléf. 789.-Gijón

AGENCIA "FORD"
OFICIAL

Fotografías

— POR —

DEL KURA

Corrida, 62.—GIJON

Droguería Central

Perfumería de toda clase y marcas.—Colonias y extractos a granel.—Exclusivas de L'Institut de Beauté de Paris.—D'Orsay de Paris y Productos Carpe. Pinturas preparadas al aceite y al temple.—Papeles pintados.—Barnices.—Esmaltes y brochas. Fajas de señora y caballero.—Bragueros.—Irrigadores.—Ceras para muebles y pisos, envasadas y a granel.—Esponjas naturales y de goma. Cepillería y todo lo concerniente al ramo.

CESAR MATEO CASTANON
DENTISTA
CASIMIRO VELASCO, 18 GIJON

BOMBONERIA FINA
Estuches de fantasía - Cristal de Bohemia
CASA RATO



NAVARRO OPTICO

GAFAS - RADIO - DISCOS
Aparatos de Amplificadores.-Bisutería
OBJETOS PARA REGALOS

NAVARRO OPTICO-Corrida, 49, Gijón